

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Jueves 19 de Julio de 1906

Núm. 2.036

Notas políticas

Empieza ayer verdaderamente el veraneo oficial político.

El interés político se aleja de Madrid para refugiarse en las costas cantábricas, y es menester la vivacidad, la movilidad del señor ministro de Gracia y Justicia para que Madrid conserve todavía un reflejo de vida política.

En el ministerio de Gracia y Justicia informaron á los periodistas de haberse producido alteración en el personal que compone la Comisión de Códigos.

El Sr. Maura entra á presidir, una de las Secciones de la mencionada Comisión; y don Fermín Calvetón ha sido nombrado vocal de la misma.

Ambos decretos han salido ayer mañana para San Sebastián, donde serán sometidos á la firma del Rey.

Hablando con los periodistas, el ministro de Gracia y Justicia ha preconizado ayer la necesidad imprescindible en que está el Gobierno de aprovechar las vacaciones de veraneo para trabajar en los varios problemas pendientes.

Un mes, una semana; un día que se pierda—ha dicho el conde—podrían determinar el fracaso del partido liberal, ¿mas fracaso?

Se dice que el marqués de Tovar, que se propone marchar á San Sebastián y reco. er á su familia, para salir el viernes con dirección á Roma, ha recibido instrucciones del Gobierno en el sentido de que para la reanudación de las negociaciones ha de partirse de la situación en que quedaron durante el último Gobierno presidido por el señor Sagasta.

Ya el hecho de que se encargue de iniciar una negociación á un embajador que ha de ser trasladado en breve, es un poco raro, y ocasionado acaso á producir molestias; pero el creer que un Gobierno va á prescindir de una negociación, y de una negociación última, que nos obliga pero retrotraer las cosas al estado que tenían hace cuatro años, nos parece muy aventurado.

¿Es que los liberales han suprimido los últimos años?

¿A que nos resultan nuestros demócratas primos hermanos de aquellos absolutistas furibundos que en 1823 hablando de "los tres mal llamados años", refiriéndose al segundo período constitucional!

La estancia de los reyes en San Sebastián será sólo hasta el día 26, que marcharán en el "Giralda", á presenciar las regatas de Santander.

De aquí, escoltado el yate por el crucero "Princesa de Asturias", marcharán á Inglaterra, conduciendo á SS. MM. á la isla de Wight. Desembarcarán los Reyes en Cowes. En dicha isla acogerá don Alfonso una cacería de patos, y en Escocia otra muy original de aves de paso, en que sólo se tira una vez en el año, allá por la última decena de Agosto.

A últimos de Agosto regresarán por Ferrol para presenciar la botadura del crucero "Reina Regente", que se verificará el día 6 de Septiembre, volviendo nuevamente á San Sebastián por cuatro ó cinco días y marchando luego á las cacerías de Riofrío.

Estarán de nuevo en La Granja del 15 al 20 de Septiembre.

Dice "La Correspondencia de España."

Es casi seguro que una vez terminada la combinación de gobernadores, que al parecer es bastante laboriosa, se estudiará y lleva-

rá á cabo otra combinación de secretarios, pues parece que hay algunos que dejan bastante que desear.

Los reyes á San Sebastian

San Ildefonso 18.—A las dos de la madrugada salió en automóvil el subinspector de los Reales Palacios señor Palomino con repuesto de gasolina para San Sebastián.

Segoñale otro automóvil, en el que iba el secretario de S. M. señor Conde de Grove y Mr. Briden, médico inglés al servicio de la reina Victoria.

A las seis de la mañana salió otro con la duquesa de San Carlos, el marqués de la Mina y el príncipe Luis Felipe, que llegó anoche y que quedará en Valladolid.

A esta hora, las fuerzas de Alabarderos y el batallón de cazadores de las Navas salen del cuartel para cubrir la escalera principal de Palacio y la carretera desde la puerta de Segovia, por el paseo de la Alameda, hasta el Regio A'cazar.

A las siete en punto se presentaron los reyes en el patio de Palacio, despidiéndose de las autoridades, de los gobernadores civil y militar, del Ayuntamiento, del administrador del Real Patrimonio señor Cabrera y de todo el personal palatino.

Después, por último, arrancó el Panhard de 60 caballos, en el que iba Su Majestad el Rey, cubierta la cabeza con el casquete y preparados los anteojos de «chauffeur», y la Reina Victoria, cuya esbelta figura se ocultaba en los amplios pliegues de un cubre polvo claro, cubriendo su cabeza un velo espeso. Iban también en el mismo automóvil el Príncipe Reniero, que acaba de ascender á teniente de Caballería; quien se presentó sin galones por no haber recibido aún la Real orden, y el duque de Santo Mauro, y el mecánico al estribo, saliendo despacio por el sitio donde estaba tendida la fuerza, que hizo los honores con bandera y música.

Durante el trayecto fueron muy vitoreadas las reales personas por el numeroso público que acudió á despedirlas.

Antes de partir los reyes se despidieron afectuosamente de la señora del conde el señor Calonge.

El último automóvil que salió y seguía á los monarcas, era uno de 50 caballos, en el que iban su d'eseño el duque de Arión y el marqués de Viana.

En los automóviles anteriores iba el séquito de Sus Majestades, y en el que forma el jefe del gabinete telegráfico, señor Campos, quien llevaba á la mano los aparatos de campaña, con los que se puede comunicar desde cualquier punto del camino, sin más que aplicarlos á un hilo de telégrafo.

De Segovia fueron SS. MM. á Soria haciendo el recorrido por Sepúlveda, Tarégano y Bocegnillas.

Siguiendo luego la carretera que conduce á Burgos, llegaron á Aranda de Duero, desde donde continuaron á Soria por Bargo de Oma.

A las diez de la mañana pasaron por San Esteban de Gormaz.

A las doce llegaron á Soria los reyes y su acompañamiento, sin novedad en el trayecto.

El recibimiento ha sido entusiasta.

SS. MM. se dirigieron á la Diputación, donde almorzaron, saliendo á la una de la tarde para San Sebastián por la carretera de Soria á Logroño, siendo acompañados por el numeroso público que presenció la salida.

A las cuatro de la tarde llegaron á Logroño los Reyes.

De Soria á Logroño tardaron tres horas por haber ocurrido una avería en

el automóvil regio, que tuvo que quedarse en Soria, montando el Rey y la Reina en otro.

El calor era extraordinario; los Reyes venían sofocados.

Atravesando la población llegaron al cuartel de Ingenieros para proveer de gasolina.

Los reyes conversaron con las autoridades.

El Rey manifestó que la avería de su automóvil no tenía importancia y que hoy mismo quedaría recompuesto.

Señoras y señoritas entregaron ramos de flores á la Reina.

Esta no se bajó del automóvil, habiendo permanecido con el velo echado sobre la cara durante un breve estancia en Logroño.

Los Reyes fueron aclamados.

La salida la efectuaron por la carretera de circunvalación, esperando inútilmente el público que se hallaba en la carretera principal.

Quince minutos después llegaron cinco automóviles con el acompañamiento de los Reyes.

Los automóviles no se detuvieron más que veinte minutos, habiendo indicado Don Alfonso que no se detuviesen más por el retraso que llevaban.

Llegada á San Sebastián

Por ignorarse la carretera por la que llegarían los reyes, se ha ordenado á la guardia civil y á los migueletes que las vigilen todas.

La gente se distribuye en varios puntos, pero la mayoría, en vista de la incertidumbre, se estaciona en los alrededores de palacio.

La reina Cristina y los infantes salieron por la carretera de la costa para esperar á los reyes.

A las nueve y veinte minutos llegaron los reyes.

A las diez llegó el general López Domínguez.

Como se prolongaba tanto la tardanza, á las seis de la tarde salieron diferentes automóviles con gasolina y neumáticos para esperar al rey.

A las diez y media llegó el último automóvil del séquito.

Desde las cinco de la tarde estaban en una carretera el ministro de Estado, el señor Zappino y otros palatinos.

En otra carretera, por la que se creía también que podría llegar el rey, estaban el gobernador y el alcalde, pero don Alfonso llegó por camino distinto en que nadie le esperaba.

A las once de la noche el gobernador y el alcalde seguían en la carretera esperando, y gracias á que se les avisó se retiraron.

Desde Logroño vinieron los reyes por Estella, Beaain, Colosa y Hernani, entrando en San Sebastián por la carretera de Lasarte.

El veraneo del señor Maura

Palma 17.

Asegúrase que el señor Maura, ante un corro de amigos que comentaban la nueva situación liberal dijo que ésta es de mejor ropa que la anterior.

—Todos los diputados provinciales conservadores y liberales que se hallan en Palma, presididos por el señor Alcover, marchan ahora á Valldemosa. El señor Maura los recibirá á las seis de la tarde.

También ha salido una comisión del Colegio de procuradores.

El señor Maura ha acordado recibir visitas sólo por la mañana, dedicando las tardes á pasear por los alrededores.

Se ha declarado una epidemia de viruelas en Valldemosa.

Al visitarle una Comisión del Ayuntamiento de dicha villa, el se-

ñor Maura le ha recordado la urgente necesidad de poner en práctica medidas sanitarias para contrarrestar la enfermedad. Palma 18.

Anoche regresó la Diputación que pasó á Valldemosa á cumplimentar al señor Maura.

Cerca de una hora permanecieron hablando de las cuestiones administrativas.

El señor Maura les manifestó que estaba estudiando un proyecto de reforma administrativa. Opinó que las Diputaciones debían cobrar directamente del Estado en vez de hacerlo de los Ayuntamientos, pues entre éstos y las Diputaciones debe haber completa independencia administrativa.

Manifestó también que no deben intervenir las Diputaciones en las cuestiones electorales teniendo asuntos administrativos, que son más importantes.

La impresión sacada es que se tiende á la desaparición de dichos organismos.

La mujer en la Exposición general de Bellas Artes

Es un interesante artículo ilustrado con varios dibujos, donde se pasa revista á cuantos trabajos femeninos se han presentado de la última Exposición, y que, juntamente con otro titulado «El cuarto del recién nacido», en que se exponen cuanto los higienistas y la práctica aconsejan sobre esta materia, constituyen parte de la sección de Arte y Economía doméstica del número de Julio de la excelente revista mensual *La Mujer en su Casa*. Siendo el objeto principal de esta revista las labores, merecen especial atención, en la que describe una gran variedad de elegantes modelos de cuellos, corbatas y cinturones bordados, los que por su originalidad seguramente llamaron la atención y serán bien acogidos por nuestras elegantes. Además hay preciosos dibujos de capelinas bordadas, cuellos para bolero, volantes de encaje, lencería, velos de malla bordada y de encaje imitación Brujas, etc. La gran atención que á esta sección presta *La Mujer en su Casa* hace que pueda facilitar á sus suscriptoras todas las labores descritas dibujadas, empuzadas y con todo el material necesario para su ejecución, por un precio módico.

Acompañan á este número, como suplemento, una hoja de labores, un patrón recortado de una cubrecorsete y un dibujo decalable de un mantel para la mesa del té.

La sucesión de la Corona

Una carta particular del Real Sitio de San Ildefonso da con visos de entera verdad la noticia de que S. M. la Reina Victoria Eugenia se halla en estado interesante.

La nueva es fausta, porque asegura la sucesión directa en la Corona de España.

Suscribe la carta referida una dama de aquella colonia que suele pasar los veranos en la Granja, y además de la trascendental noticia del embarazo, dice lo siguiente: «He visto á los Reyes á pie dirigirse á caballerizas, á dar la Reina el azúcar á su jaca. Yo también fui allí.

Se la da en un patio, y el público lo ve desde la calle. No impiden acerca se á la puerta. Después de hacer S. M. el mimo á su jaca, se pusieron el Rey á un extremo del patio, la Reina al otro y la jaca en medio. La llamaron los dos, á ver con quien se iba, y el animalito no dudó se fué al lado de la Reina, que la dió otro terrón de azúcar por la gracia.»

ADVERTENCIA

Suplicamos á aquellos de nuestros abonados que durante los meses de verano se ausenten de su localidad, nos remitan nota clara y exacta de las señas de su domicilio actual y la del punto de la Península donde se les tenga que remitir el periódico, sin aumento de precio, á fin de evitar confusiones y que sufran retraso nuestros suscriptores en el recibo de EL DEFENSOR.

Asociación Cordobesa de Caridad

Lista de las cantidades recaudadas por la Junta del distrito 4.º (parroquias de San Pedro y San Francisco) compuesta de los Sres. D. Joaquín Blanco, presidente; don Manuel García González, vice-presidente; don Rafael Marchal, tesorero; don José Carretero, secretario; don Luis Ortiz, don Eduardo Hernández Pacheco y don Juan de la Cuesta.

Donativos extraordinarios por una sola vez

Don Juan Siles, 1 peseta; don Joaquín Castillo, 5; don Juan Hidalgo, 1; don José Rivas, 1.50; doña Josefa Larrageta, 5, señora Viuda de Castillejo, 5; P. N. 5; don Narciso Guerra, 5; don Miguel Pérez, 5; don Angel Enriquez, 15; total 48.50.

Suscripción mensual

Don José Jiménez Díaz, 1.50; don Manuel Chaparro y hermanos, 5; don Rafael Alvarez, 2.50; don Francisco S. Lavo Pérez, 2; don Juan Sánchez Jiménez, 2; don Manuel Frágero Ruiz, 1.50; don Antonio Catalán, 1; don Rafael Pineda, 1; don Pedro Romero, 1; don Antonio Alfaro, 2; señores Alvarez y Oñá, hermanos 2.50; total 22.00. (Se continuará)

Nota cómica



EN LA PELUQUERIA
—Preferiría la peluca de un color así como de caoba, ¿cabe usted? Para que hiciera juego con los muebles de mi despacho.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 17 al 23 de Julio.

Vaca con hueso á 1.56 pesetas kilo, sin hueso á 2.32.

Ternera con hueso á 2.08, sin hueso á 3.08.

Macho, á 1.40; Botrego, á 1.48.

HELADOS

Café y Restaurant

LA PERLA
HELADOS PARA HOY
Mantecado—Crema de café—Avellana
Limón—Merengues helados Barquillos
rellenos
Servicio a domicilio.

Café Cervceria
HELADOS PARA HOY
Mantecado.—Almendras.—Limón
Crema de Chocolate.—Barquillos relle-
nos.

Café del Gran Capitán
PARA MAÑANA
Mantecado.—Crema de Vainilla—
Limón y Avellana.
Servicio a domicilio.

Crónica Provincial

Minas vendidas

Con fecha 13 del corriente mes se ha otorgado en Madrid la escritura de compra-venta de la mina enclavada en el término de Belmez y vulgarmente conocida con el nombre de «San Carlos» por la Sociedad civil anónima «La Esparanza», a favor de la Compañía de Madrid Zurgiza y Alicante.

En breve, por lo tanto, se hará la entrega y empezarán los trabajos de explotación por cuenta de los nuevos propietarios, quienes tienen el propósito de dar á aquellos un extraordinario impulso.

Incendio

El día 15 del actual se declaró un incendio en el cortijo denominado «Prado Medel» término de La Rambla, quemándose unas doce fanegas de tierra sembradas de trigo, calculándose las pérdidas en unas 2.500 pesetas.

Otro incendio

La Guardia civil de Biera ha detenido al vecino de la misma Rafael Cabezas Bonilla autor del incendio por imprudencia en el cortijo denominado «Aberguilla» de aquel término.

Má

El día 16 del actual se declaró otro incendio en la casa número 20 de la calle Plaza en Pedrache en la que había instalado un establecimiento de comestibles calculándose las pérdidas en dos mil pesetas creyéndose que ha sido casual.

Detenido

La Guardia civil de Pueblo Nuevo ha detenido al guarda del muelle de aquella estación de los ferrocarriles, Perfecto Puerto Rodríguez que robó de la caja de caudales de la factoría 150 pesetas en una declaración de valores.

Por hurto

De dos hacas de cebada en rama en una finca del término de Cebra, la guardia civil ha detenido al vecino de la misma Francisco Cubeo Mariscal (a) El Zorrillero.

Maestro

En virtud de oposición ha sido nombrado maestro de La Rambla, don Rafael A. García Baena.

Crónica Local

En la Audiencia

Mañana ante la sesión primera se verán dos causas instruidas en el juzgado de Córdoba una por el delito de hurto contra Manuel Costa y otras que serán defendidas por los señores Ravé y Lacalle y otra por el delito de contrabando contra José Alcáide Lindo que será defendido por el señor E. ríguez y representado por el señor Marquez.

Compañía

He aquí la lista de la compañía cómica lírica que esta noche inaugurará sus tareas en el Teatro Circo del Gran Capitán: Primer actor y director, don Casimiro Ocas. Primeras tiple, señorita Antonia Arrieta, Cecilia Casanova, Angeles Morais y Amalia Isaura.—Tiple característica, doña Consuelo Espluga.—Segun las tiple, doña Francisca Guilleu y doña Josefita Gomez.—Segunda característica, doña Juana Colina.—Partiquinos, señores don Carmen Pardo doña Luísa Moger, señorita Antonia Garcia y Josefa Zivay.—Maestro director y concertador.—don Arturo Isaura.—Primer actor cómico, don Casimiro Ocas (hijo).—Actor ge-

nérico cantante, don Guillermo Alba.—Tenor, don Ramón A. Arcin.—Baritonos, don José Casir y don José Bueno.—Bajo cómico, don Manuel Martínez Couso.—Tenor cómico, don José Bédalo.—Partiquinos don Manuel Larica, don Joaquín Ferriz, don Manuel Perez y don José Alda.—Apuntadores, don Enrique Perez y don Segundo Martínez.—28 coristas de ambos sexos.—Archivo, Sociedad de Autores.—Ses-
tertia, don Juan Vila.—Representante de la compañía, don Rafael Azzarú.

De veraneo

Han marchado á Ceuta el senador por esta provincia y respetable amigo nuestro don Juan Calvo de Leon acompañado de su distinguida esposa.

Pagos de Hacienda

Señalamientos para mañana: Don José Arroyo, 266 70 y el señor Depositario pagador, 3504'18.

Ampliación

Al extracto que ayer publicamos de los acuerdos tomados por el consejo directivo de la Asociación de Caridad hay que agregar que se acordó consignar otro expresivo voto de gracias para la junta del distrito tercero (parroquia de Santa Marina) por sus trabajos en pro de la recaudación de fondos en el distrito á que pertenecen, después de haber leído la correspondiente lista de socios y de donantes por una sola vez, presentada por el presidente de la Junta señor Barrios Enriquez.

Música

La banda municipal de música interpretará el programa siguiente en el Gran Capitán, á las diez de la noche de mañana.

1.° Pasodoble de «Boccaccio». Sarró.
2.° «Cantos de Himno», valses, Ozibulka.—3.° Fantasia de «La Tempañica», Giménez.—4.° «Escenas pintorescas», números 3 y 4, Ma-se-net.—5.° «La Olatisca», serenata, Vall.—6.° Marcha Mora, Sorzano.

Notaría

Elá vacante la notaría de Biera, de segunda clase, que corresponde al cuerpo de aspirante, para los cuales se anuncia por el plazo de veinte días.

Bien hecho

El perito señor Ortiz mandó retirar de la venta en el mercado público 26 kilos de alvarillos que no estaban en condiciones para el consumo.

En las Ermitas

Los ermitaños del desierto de Nuestra Señora de Belén, agradecidos á los beneficios que les prestó el poeta Grilo popularizando las Ermitas en inspiradas estrofas, ha acordado celebrar el sábado próximo solemnes horas en sufragio del alma del poeta, en la iglesia del desierto de Nuestra Señora de Belén.

Complot contra Maua?

El ministro de la Gobernación ha ordenado al Gobernador de Baleares, que se encontraba accidentalmente en la corte, que marche inmediatamente á su destino.

Esta orden parece que tiene relación con las noticias recibidas de Barcelona, dando cuenta de haberse descubierto en la capital de Cataluña un complot tramado para atentar contra la vida del señor Maua durante su permanencia en Valdemosa.

El Gobernador civil de Barcelona por su parte califica de canard la noticia referente á este complot del que viene hablando, con motivo de la detención en la fechoría de un sujeto, al que se ocuparon cuatro bombas mecánicas.

F. Guij, dentista

Gondomar 5, donde está la fografía
La rehabilitación de Dreyfus
Es interesantísima la información gráfica que sobre este asunto de gran actualidad publica el popular semanario Nuevo Mundo en su número de esta semana.

Reproduce un magnífico retrato del capitán francés, varias fotografías de la isla del Diablo donde estuvo preso, una escena de su degradación ante los alumnos de la Escuela militar y otros varios detalles á cual más interesantes.

También publica fotografías á los siguientes asuntos:
Los raves en el monasterio de la Paular.—La enseñanza de la mujer en Madrid.—Inauguración del barrio de la reina Victoria.—El incendio de Sevilla.—Doña Maria Cristina en la Granja.—Nombres de altos cargos, etc., etc.

El calor

Ha comenzado la liquidación por onda y el abigo por falta de aire respirable.
Es preciso esperar á la madrugada

para medio poder vivir en el Gran Capitán.

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 45'40 y la mínima 22.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 762'40 y la temperatura á la sombra 31'20.

La Mujer Ilustrada

El último número de La Mujer Ilustrada demuestra el favor que el público la dispensa por ser hoy la única dedicada á la defensa é ilustración de la señora.

La Mujer Ilustrada es una revista vulgar de moda, sino una verdadera ilustración feminista, retratos de reinas y mujeres célebres, sucesos de actualidad, Sport, religión, higiene, euseñanza, etcétera. Modas elegantes de vestidos, sombreros, ropa blanca, trajes de niños, labores artísticas de todas clases, abecedarios y cuanto en el arte feminista pueda interesar, se encuentran en sus columnas.

Las señoras que remitan 75 céntimos en España recibirán un precioso número, y á toda señora abonada de un año, que cuesta 10 ptas., se la regala una gran lámina en colores del Sagrado Corazón de Maria;

Oficina: Carrera de San Jerónimo, 31.—Madrid.

Felicitamos á su Director Sr. Salvi, por el triunfo que obtiene con su Revista y lo deseamos muchos años de vida.

SANTA FILOMENA

FÁBRICA DE LADRILLOS Y TEJAS

situada en Puente Genil
Recomendamos los ya acreditados ladrillos y tejas de esta fábrica, propiedad de don Mariano Reina, por la bondad de arcilla que emplea en la elaboración, su buen cocido, resistencia extraordinaria y aradura; pudiendo fácilmente apreciarse esta última cualidad por sus grandes dimensiones que hacen adelantar mucho las obras
De los ladrillos llamados doble grueso, carga un wagón 8.600 á 8.800, de las otras dos clases, ordinarias de 5.200 á 5.700, y de tejas 7.000. Las dimensiones y precios fijos sobre wagón son los siguientes:

	Ptas.	cént.
1.000 ladrillos doble grueso de 30 centímetros largo por 15 ancho y 5/2 á 6 grueso	45	15
1.000 ladrillos medio grueso de 30 centímetros largo por 15 de ancho y 3 1/2 á 4 gruesos	32	50
1.000 ladrillos de alfagia de 31 centímetros de largo por 17 de ancho y 3 gruesos	32	50
Tejas finas ligeras e impermeables de Torno ó Rueda		
1.000 tejas canal ó cobija la primera de 33 centímetros de largo por 20 de ancho; y la segunda de 35 idem por 21 idem.	45	

NOTA.—Pago 30 días fecha de la factura con buenas referencias. Se remiten muestras á quien las solicite.

Vinos

Los excelentes vinos

del cosechero
don ALEJANDRO MORENO CAÑETE DE LUCENA

Se hallan de venta en los establecimientos de D. Antonio Fuentes, Paraíso 10; don Fernando Luque Carmona, Perez de Castro 17; don Juan Sánchez, Puerta de Gallegos 2, y en el Hotel de España y Francia.
Próbad y os convenceréis de que su bondad es por todos conceptos irreprochable.

No habrá débiles

Usando el Antianémico Grau Guinart, que es la mejor reconstituyente é infalible contra anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las farmacias. Depósito Central, Perez Martín Velasco y Compañía, Mayor 18, Madrid.

ANUNCIOS PREFERENTES

Se admiten anuncios para esta sección á precios convencionales.

SE ARRIENDA

Desde el día una casa con grandes cocheras y espaciosos graneros y un jardín con dos fanegas de tierra.
Se Informarán: Huerto de San Agustín, 6 de tres á seis de la tarde, donde se vende un kiosco propio para Feria.
SE VENDE
Un carruaje bis á bis que también puede usarse como duque. Para tratarlo con su due-

J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M.

Gondomar, 8, pral. Córdoba

Antonio Alvarez. Cruz del Rastro esquina á la Ribera (Taller de herrería y carreteria).

SE ARRIENDA

En la plaza del Angel número 8 (San Hipólito) un piso completamente independiente compuesto de tres habitaciones y cocina.

APRENDIZ DE CARNICERIA

Se necesita uno de 12 á 14 años que sepa leer y escribir, con buenos informes. Tuilil presentarse sin buenas referencias. Para más detalles dirijanse á D. Manuel Gonzalez Hoyos, Judería 14.

SE VENDE

Una jardinera en muy buenas condiciones. un factón bis á bis y un bis á bis.
Darán razón en la administración de este periódico.

La Abundancia

Tocinería, Carnicería y Panadería
JUDERIA 24, ESQUINA A LA CATEDRAL
Despacho permanente, de cinco mañanas á once noche.
Carne de vaca con hueso, kilo. 1'56
» bis » » 2'32
» ternera con » » 2'08
» sin » » 3'08
Servicio á domicilio.—Judería, n.º 24.

COLEGIO DE LEÓN XIII

Primera enseñanza (párvulos, elemental y superior), Derecho y Magisterio.—Clase de adultos de siete á diez de la noche.—Repaso de las asignaturas de 2.ª enseñanza.—Honorarios módicos.
Plaza de Antonio Grilo, núm. 7.

FORNOS

Jesús María 2 y Siete Rincones 1 dup.º

El dueño de este establecimiento antiguo, deseoso de complacer á sus numerosos parroquianos continúa con los acreditados CUBIERTOS DE A PESETA, con el servicio permanente y abundancia en los platos.
Por una peseta se come, se bebe y se fama. Para las señoras dulce.
Especialidad en vino, Montilla verdadera y Manzanilla, Sanluar, Aguardientes y Licores. 15-7

SANTA TERESA

Fábrica de ladrillos tejas y losas

DE
Faustino Montero é hijo
Calle Nueva, núm. 44.—Puente Genil
PRECIOS
Ptas. Cts.
1.000 ladrillos doble grueso de 31 por 15 y 1/2 centímetros largos de 5 y 1 1/2 á 6 grueso 45'00
1.000 idem medio grueso de 31 por 15 y 1/2 centímetros y 3 y 1/2 á 4 gruesos 32'50
1.000 idem alfagia de 31 por 17 y 3 grueso 32'50
1.000 tejas moriscas 35'00
Losetas de 26 centímetros en cuadrado por 4 de grueso millar 60'00
Precios sobre wagón, plazo á 60 días fecha con buena referencia. Se remite muestras á quien lo solicite

Espectáculos

TEATRO CIRCO

Compañía cómica dirigida por Casimiro Ortas
Debut de la Compañía.—Función para mañana.
Primera sección, á las nueve, «El barbero de Sevilla»
Segunda sección, á las diez, «Los Gnapos»
Tercera sección, á las once, «El T ébol»
Cuarta sección, á la doce, «La tragedia de Pierrot»
Precios para cada sección.—Palcos sin entrada, 2 ptas.—Sillas con entrada, 75 céntimos.—Anstorno con entrada, 40.—Entrada de palco, 75.—¡Entra la de grada, 20.

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)
Madrid 19 (10'15)

Crueldad Inglesa

Ha causado gran sensación en Londres las noticias que han circulado sobre el asesinato de Zulus por los soldados indígenas en Valle Mome, y por la decapitación del cadáver de Bambuata.

El Gobierno de Natal admite esto último que fué hecho con objeto de identificación, pero afirma que las operaciones son llevadas con humanidad sin ejemplo.

Vorcán

Madrid 19 (10'50)

Participan de Catena que el Stromboli se halla en un violento periodo de erupción.

Nube insectífera

Aver apareció en Milán un nubarrón negro, que se deshizo momentos después en lluvia de hormigas y otros insectos los cuales cubrieron las calles de la ciudad.

Motín

Notifican de Lisboa que cuatrocientos hombres destinados á una expedición colonial amotinaron ayer en el cuartel donde se alojan, por haber sido arrestados algunos de ellos.

La oficialidad intervino para apaciguar á los amotinados.

Será verdad

Madrid 19 (11'15)

En los centros mercantiles se dice que los Estados Unidos de Norte América queriendo borrar los agravios recientes que infirieron á España con motivo de la guerra colonial que dió al traste con nuestro antiguo imperio ultramarino se apresuran á ofrecer á España ventajas comerciales importantes.

Oficialmente continua una reserva absoluta en este asunto.

Por la paz

Madrid 19 (10'40)

Dicen de San Salvador que el crucero americano «Marblehar», saldrá mañana de Acakutta.
A bordo van los negociadores de la paz entre San Salvador y Honduras.

De Tiflis

En Tiflis han arrojado una bomba desde un balcón contra el jefe de policía Maximoff que resultó gravemente herido.

La policía disparó contra los autores, matando á uno é hiriendo á otro.

Pro patria

Circula el rumor de que á consecuencia de frases y conceptos vertidos en mitin catalanistas y republicanos se teme que se reproduzcan en Barcelona sucesos como los ocurridos con el Cut Cut y con la «Veu».

No saben nada

Madrid 19 (13)

En el ministerio de la Gobernación nos han dicho que no hay conocimiento alguno de los sucesos ocurridos en Tolosa y que se atribuyen á los carlistas.

Tempoco saben nada del mitin de Badalona, en el que se pronunciaron frases antipatrióticas.

Dicen en el ministerio que ambas cosas son de la competencia de la autoridad militar.

El tratado con los yanquis

Madrid 19 (14'35)

El ministro de Hacienda nos ha confirmado hoy que el tratado comercial con los Estados Unidos de Norte de América está terminado y solo pendiente del cange de notas.

Otro tratado

Han comenzado las negociaciones para un tratado comercial con la República Argentina.
Menchieta

LAS MALAS COSTUMBRES

Grosería española

Yo no sé—de tal manera cambian con los tiempos significados y usos de palabras—qué entendería los españoles de antaño por galantería.—O era otro el sentido del vocablo, ó eran los hombres bien distintos de lo que ahora son; porque si no, tengo para mí que hubiera sido harto difícil de ganar este nombre de galantes, que aun por fe disfrutamos.

España—fuera de España—es toda leyenda, y uno de sus capítulos más sugestivos es el de esta espiritualidad admirativa que á los hombres de aquí se nos supone, en nuestras relaciones con el bello sexo, espiritualidad con dejos de voluptuosa, que es á un tiempo mismo deseo y culto; este sentimiento sensación que constituye la "galantería"; para toda mujer que es hermosa tiene el varón de España algo de poeta y algo de moro, celos exquisitos, hipérbolos galanas en el ensalzamiento de la belleza, y en la expresión del apasionamiento humildades de vasallaje.

Esta es la leyenda. La realidad es otra y bien distinta. Una mujer honrada, hermosa ó fea—importa poco, que nuestra galantería es de buen diente—no puede salir sola de su casa. ¿Por qué? Porque los señores hombres hemos dado en la flor de hacer homenaje á sus encantos con tan selecto propeo, con palabras tan finas y expresiones tan delicadas que oídos de bronce hanse menester para escucharlas, que ya de mercader no bastan. Curiosa es la odisea de una mujer joven por las calles y plazas, y no es cosa de puntualizar lo que todos de sobrasabemos. Pero dicen los hombres:—Ha de saber usted, que á la inmensa mayoría de las mujeres les complace harto este chaparrón de atrevimientos.

Aun suponiendo que eso de "la mayoría", sea verdad ¿qué haremos de la minoría á quien desagrada?

La resignación es virtud peculiarísima de la hembra española: se resigna á que el varón la engañe y la maltrate y aun llega en ocasiones á gloriarse de ello, ¿cómo no ha de poner también cierta vanagloria en su resignación á estas estupideces que al cabo evidencian cierta grosera admiración hacia su cuerpo, que es la única superioridad que la infeliz puede ostentar, resignada como está de antemano á su superioridad intelectual que es casi anonadamiento, á su inferioridad social que es casi abyección.

"Mercure de Francé ha dado la palabra á una mujer para que hable del problema feminista en América del Norte, y dice ella que allí las mujeres están perdiéndose causa "por abusar de sus ventajas". La mujer americana es un ídolo á quien los hombres temen; la mujer española es una buena moza á quien los hombres desean y desprecian; de ahí que haya muerto si acaso existió, nuestra legendaria galantería, y que, puestos en trance de decir á una hermosa nuestros amores, olvidada la lengua de los madrigales, nos acojamos á alocuencia del estrujón libre.. y, ¡vamos admirando!

Nuestra admiración física hacia la mujer va viento en popa, malque puedan creer ciertos pensadores agoreros, que andan por esos periódicos, llorando la pérdida de la virilidad española... ¡La raza se ha salvado! ¡Siguen gustándonos, y mucho, las mujeres! Pero una vez

sentada verdad tan consoladora, se ocurre preguntar: ¿Y no sería posible y conveniente que ofendáramos nuestra admiración de modo más correcto y gracioso?

No pido madrigales, sino cortesía; la buena educación no cuesta dinero, y una discreción no lleva más tiempo que una desvergüenza, ni implica más esfuerzo imaginativo; créannelo los piropeadores. Todo es cuestión de costumbre. G. Martínez Sierra.

RIMAS

En la quietud de estos valles llenos de dulce añoranza, sueñan bajo el cielo azul las esquilas de las vacas.

El sol se duerme en la hierba; y en la ribera dorada los árboles verdes sueñan al son lloroso del agua.

El pastor está apoyado sobre su larga cayada, mirando al sol de la tarde de primavera; y las vacas van por el valle de oro subiendo hacia la montaña, al son lejano y dormido de sus esquilas con lágrimas.

Pastor, toca un aire dulce y quejumbroso en tu flauta, llora en estos valles llenos de languidez y añoranza;

llora la hierba del suelo, llora el diamante del agua, llora el ensueño del sol y los oasis del alma.

Que todo el valle se inunde con el llanto de tu flauta: al otro lado del monte están los campos de España.

JUAN R. JIMÉNEZ

BOCETOS OBREROS

Sudor y polvo

Parece el egido el alrededor de un horno gigante dende irradia el calor de un fuego infernal, parece que en el horno se funden minerales auríferos, y que el oro puro amarillento, brillante, deslumbrador, se saca del horno, y se amontona en pilas, y se esparce por el suelo y hasta se deja que en sutil polvillo, se la lleve el aire. Con evidencia el sol, de aquel oro que imagina la fantasía del poeta, no lo deja que se enfrie, y sus rayos, sostienen, con la fuerza constante de su lumbré, el calor que despiden.

Que brillante está la era á la luz que ciega del medio día. La naturaleza al producirla, el trabajo al formarla y el observador al dirigir sus ojos á ella, realizan juntos uno de los cantos más gigantes del poema titulado, Dios. Que brillante está la era, semejante á una estancia de los cielos, donde pavimentos y paredes son doradas y el techo azul.

En el centro de aquella estancia majestuosa, en que el jornalero tiene un trono y el pan nuestro una indiscutible soberanía; hay calor en el cuerpo y valor en el alma; actividad que transforma la mies en fruto, para que el fruto se transforme después en dinero; rayos de sol que iluminan con reverberaciones sobre cristal la frente sudosa del que trilla: espigas que saltan y enredándose en el pelo negro de una mujer que hacina, semejan corona como la que en la frente de Ceres pusieron los dioses, ancianos que aventan y cubren su rostro con esa purpura de las mieses, más rica que la que decora los imperiales

mantos; niños desnudos saltan alegres sobre la parva y se van acostumbando á vivir entre la paja, que será el mullido colchón de sus lechos en los combates del porvenir...

Qué brillante está la era.

Alfredo Cazaban

Un "Don Juan," japonés

Por el siglo X de nuestra Era, la literatura japonesa tuvo una figura en la que nuestro popular Tenorio hubiera podido reconocer un precursor de la raza que tanto interesa y hasta preocupa hoy á toda Europa. Llamábase Genji, y en «Geeta» se encuentra en la colección de cuentos antiguos del Japón. Por su estilo es la obra maestra del imperio del Sol. y su autor, ó por mejor decir autora, fué una princesa de sangre imperial, conocida con el pseudónimo de Murasaki-Shikibu.

El «Genji managatari» se compone de 54 libros, y resulta un poco largo hasta para los mismos japoneses. La primera empresa galante de Genji se refiere á una mujer casada, que le rechazó de tal modo que le quitó la gana de insistir. Entonces entabló relaciones con una dama que poseía una quinta magnífica. Genji descubrió que por aquellos alrededores habitaba su antigua nodriza con su hijo Koremitsu, y un día se le ocurrió ir á verle; mientras la esperaba, pues no estaba en casa, vió desde su coche, en un delicioso jardín, un lindo grupo de jóvenes que le miraban; les interpejó, supo que la más hermosa se llamaba «Gloria de la mañana», recibió de ellas un ramo de flores y un abanico, encontró en el ramo un billeteo con unos versos y se sintió inflamado. Por Koremitsu, su hermano de leche, supo que en aquella casa vivían una dama, su hija «Gloria de la mañana» y una criada. Genji se disfrazó de peregrino, y á la caída de la noche fué recibido en la casa y aceptado por la jóven, que le reconoció, desagradóle aquella facilidad, y para dar á la conquista aires de aventura resolvió robar á la jóven y llevársela á otra parte; el viaje fué triste, y en la nueva casa, donde no les esperaban, pasaron muy mal la noche; á poco de dormirse sintió Genji un estrepito horrible, y despertando sobresaltado, corrió al cuarto de su amante, y la ve desvanecida, poeando ante sus ojos el alma vengadora de la otra amante—la dama de la quinta—el alma en forma de llama, flota sobre el lecho de «Gloria de la mañana», y el cuerpo de la jóven desvanecida se pone rígido... ¡Estaba muerta!



A Genji le impresionó bastante la aventura; pero no tardó en consolarse y regresó á la corte. Allí vió á una jóven encantada á Taro, pobre, pero muy instruída, que tenía un rovio pobre también; Genji la prometió que daría al novio honores y riquezas, y la pobre Taro cayó en brazos del seductor, cuyas aventuras amorosas prosiguen indefinidamente. La última fué la decisiva: pasándose un día por el campo, se Jome, vió, por una puerta entreabierta, á una anciana que enseñaba poesía á la jóven más deliciosa que pudiera imaginarse. Genji entró en la casa, se dió á conocer y declaró que se encargaba de la educación y del porvenir de aquella niña; así lo hizo, en efecto; pero la jóven supo sujetar el corazón de

Genji, que se casó con ella... y fueron felices.

Como se ve el Don Juan japonés tuvo la buena suerte de no tropezar con ningún Comendador amarillo,

Las mujeres del día

Bella y frívola

En los paseos de provincias, en noches de estío, el cronista observa y recoge impresiones nuevas.

A ellos acuden las muchachas de la población lindas y sonrientes, con sus trajes blancos y vaporosos. Y en el centro del paseo una banda de música lanza al aire notas de Meyerbeer, de Wagner, ó alegres paño-dobles de aires marciales...

En una de estas noches ardientes, claras y serenas de Andalucía, el cronista, siguiendo su costumbre, ha ocupado una silla del paseo y desde aquel punto de observación ha visto desfilar á varios grupos de bellas muchachas rubias y morenas, delgadas y esbeltas, elegantes y cursis...

Han pasado alegres é ingenuas, charlando frivolidades y mirando á un lado y á otro entre curiosas y tímidas. Uno de estos grupos ha dejado de pasear, y en unas sillas cerca de la mía han tomado asiento.

Yo he percibido su perfume, un perfume fino y delicado y he oído su charla frívola y bulliciosa.

Destacándose entre aquellas muchachas, hay una linda rubia, que habla más que todas, que ríe mucho y que cuenta algo interesante.

Discretamente me he ido acercando á ellas y he podido observar detenidamente á la bella joven y estudiar su tipo.

Es una Josefina, una Alicia ó una Amelia de Jacinto Benavente.

Hablaba; y sus frases eran finas, ligeras, sutiles, como rumor de rías...

Ella; al reparar en mi presencia me ha mirado fijamente, con algo de curiosidad y después su risa se ha desbordado y sus carcajadas frías y secas, han herido mi alma...

Al grupo se han acercado unos jóvenes y en él se ha ido notando más bullicio y más animación.

La rubia ha seguido riendo y hablando, flirteando con los recién llegados, que con frases más ó menos ingeniosas han elogiado su belleza.

Uno de ellos, el más elegante, le ha entregado una flor y ella luciendo la blacura inmaculada de su boca, con sonrisa de Dios; le ha dado las gracias. Pero después ha ido lentamente, distraídamente, destrozando aquellos pétalos perfumados y esparciéndolos entre el polvo del paseo.

Y aquel grupo de bellas muchachas ha seguido riendo y hablando, con charla frívola y bulliciosa...

A. Gimenez Lora.

CRÓNICA

Flores y mujeres

Es una nota típica andalaza, la pasión que las mujeres sienten por las flores. En todo tiempo llevan sus cabezas repletas de ellas.

Las flores son símbolo de la alegría; amigas de la limpieza y del aseo; se ven en medio de la pobreza, y tienen como las personas sus categorías y sus casas.

Las orquídeas, las rosas de thé, de Alejandria y de cien hojas; las hortensias, los heliotropos, las magnolias, son flores de primera clase, flores de salón.

También hay flores de menor categoría, flores pobres, flores del pueblo. Los jazmines, flor puramente andalaza, es la que engalana más á las mujeres de esta tierra. La albahaca es flor de los barrios bajos de Madrid; es una flor verbenaz; las siemprevivas, nos re-

quedan las cosas. los tiempos que pasaron; las enredaderas que trepan enroscándose en los árboles y deslizándose por los muros, siempre buscando las alturas, nos hacen ver sus campanillas azules ó blancas; la margarita es una flor desgraciada de quien nadie se acuerda y que muere olvidada, pisoteada; las amapolas, entre los trigos semejan desde larga distancia, manchas de sangre.

Las flores en una mujer simpática y alegre, de genio vivo, son una nota ohispeante, de mucho colorido; y en cambio en otra que no lo sea, la sientan á las mil maravillas, y hasta la resaltan á los ojos que antes no agradaron.

¿Vosotros no habeis pasado al azar por las intrincadas y laberínticas calles de esta ciudad de los califa? Y si habeis pasado ¿no habeis visto una de esas casitas coquetonas, de alegre fachada, con su cancela de hierro? ¿No se han fijado vuestros ojos en esas cancelas y habeis visto á través de sus hierros un patio andaloz, de esas que inspiraron á nuestros mejores líricos?

En ellos las flores se hallan por todos los lados adornando el patio. Jarros con hermosas y fragantes rosas; tiestos de claveles reventones, de un rojo sanguineo; macetones de cañas y de aureolas; palmeras ecenas... en una palabra: aquello en vez de patio parece un jardín florido.

¡Mujeres! ¡Flores! Dos raudales de poesía. Donde haya una mujer hermosa y simpática con un puñado de flores en el pelo, hay alegría y vida, lo hay todo.

Eladio Cepillo Prieto.

Córdoba 7-906.

La reja

Encubierta por verde enredadera de azules campanillas tapizada, y de fragantes flores adornada se presenta la reja en primavera.

Velada en el encaje prisionera, una mujer suspira enamorada, y á su aliento sutil, la flor rizada descubre el rostro que á su amorespera.

El que la reja vé de noche ó día, dice, que en la florida celosía hay dos claveles negros y dos rojos...

El secreto yo tengo de esas flores; ¡cuantas horas detrás de sus verdores! vi asomarse tus labios y tus ojos!...

Córdoba-16-7-906.

Salvador R. Caracciolo.

El paseo del poeta

Ne me creas con un corazón salvaje porque me paseo á lo lejos en el valle y en la selva sombría—voy á escuchar al Dios de los bosques para repetir á los hombres sus palabras.

No me llames perezoso, porque me veas inmóvil con los brazos cruzados ó orillas del arroyo,—esa superficialidad para es una página en que cada nube que pasa por el cielo deja escrita una línea.

No creas que pierdo las horas pasadas en coger las fieras de los campos,—cada una de las brillantes corolas, al entrar en mi casa, se dobla bajo el peso de un pensamiento.

No ha misterio que no se halle figurado en las flores, ni historia, por secreta que sea, que no la canten los pájaros en los bosques.

Los bueyes del labrador llevan á su casa lo hacen de mieses; pero queda en otra cosecha en los campos que me llevo yo en una canción.

R. W. Emerson.

Cantares

Recliné llorando mi frente en tu pecho, y al posar mis labios en tus labios... ¡se helaron mis besos!

De las peras mías, la pena más grande es saber que te quiero con toda mi alma y que has de olvidarme.

Manuel Cañete.

Imp. «El Defensor de Córdoba».—Leones, 16

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• • LEONES, NÚM. 15 • •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.

Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9 CORDOBA



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba, no marcha el cutis ni ensucia la ropa.

La Flor de Oro

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

La Flor de Oro

Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación.

La Flor de Oro

Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, suaviza, se aumenta y se perfuma.

La Flor de Oro

es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

La Flor de Oro

conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro, castaño ó rubio; el color depende de más ó menos aplicaciones.

La Flor de Oro

Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La Flor de Oro

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta: por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio.

La Flor de Oro

Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca serás calvos.

La Flor de Oro

Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

La Flor de Oro

Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada puede rizarse el cabello y no despiden mal olor.

La Flor de Oro

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia, con solo una aplicación cada ocho días y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que se acompaña con la botella.

La Flor de Oro

Los prospectos explican el modo fácil de usarla.—Precio: 5 pesetas frasco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Duque Hornachuelos, 10.—A1 por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía Barcelona.

La Flor de Oro

Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada puede rizarse el cabello y no despiden mal olor.

La Mutual Franco Española

Sociedad Benéfica de previsión y Caja de Ahorros popular

AUTORIZADA LEGALMENTE CON FECHA 26 DE AGOSTO DE 1902

Domicilio social: Paseo de Recoletos, número 3.—Madrid

Entregando 5 pesetas al mes durante diez años

Se puede tomar como minimum un capital de 1.500 á 2.000 pesetas

Problemas que resuelve.—Libramiento de quintas, Retiro para la vejez, Herencia para la familia, Crédito para establecerse, Dotes para los hijos y Capital para el obrero.

Director Regional, D. Angel Delgado y Delgado, Belalcázar (Córdoba.)

Inspector en la Región, D. Francisco Navas de Flores, Angel de Saavedra, 18, Córdoba.

Boletín Religioso

Santo de mañana.

San Elías, profeta y fundador.



Las misas que se celebren en la Iglesia parroquial de San Miguel el día 21 del corriente de ocho á diez, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio del alma de doña Magdalena Carrión y Lara, (q. e. p. d.)

Sus hijos ruegan á sus amigos la encamien-den á Dios Nuestro Señor en sus oraciones. Hay concedidas indulgencias.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Aceite fresco, á 45 reales; trigo duro nuevo de 40 á 42; idem blanquillo, de 40 á 42; cebada, de 21 á 22; harina blanca extra, á 17 y 3/4; idem corriente, á 17; idem recia acemolada, á 18; idem, idem, superior, á 17 y 3/4; idem idem corriente, á 17 y 1/2; idem idem tercera, á 16; cabezuela cañeal, á 11; salvado, á 8; hoja, á 6 y 1/2; cabezuelo recio, á 8; salvado, á 6; hoja, á 4; habas morunas de 34 á 36.

Valores públicos

Madrid 18.

4 por 100 interior, 81'20.—5 por 100 amortizable, 100 15.—Banco de España 000'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 395 00.—Cheque vista París, 11 00.—Id. Londres, 27 90.

LA EQUITATIVA

Sociedad de Seguros sobre la Vida

Tiene en vigor registrados en sus libros seguros por más de 1.000.000.000 de dollars, lo que representa más del doble de la cantidad acumulada en plazo igual por cualquiera otra Sociedad del mundo. Su activo asciende á más de 270.000.000 de dollars, que equivale al doble de la cantidad acumulada por cualquiera otra Sociedad del mundo en su cuadragésimo aniversario. El sobrante asciende á más de 60.000.000 de dollars, que es también más del doble de la cantidad acreditada por este concepto por cualquier otra Compañía á fin de su cuadragésimo aniversario

Dirección general para España y Portugal, en el palacio de su propiedad

MADRID--Calles de Sevilla y Alcalá.--MADRID

DELEGADO EN ESTA PROVINCIA

D. Antonio Torrellas y Naval--Osario, 10

CÓRDOBA

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CÓRDOBA



Au Corsét Français

Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV. Especialidad en corsé faja higiénica. Corsé emperatriz para estómagos padecidos. Corsés con aparatos para todos los defectos. Tirantes para disminuir la espalda. El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos neses lisos, bordados y brochados. Satén, Ninón, Tulos, Brillantina, Piel de Francia y Cutis hilo. Batistas lisas y bordadas. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corsetería de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito)

CÓRDOBA

